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L’IMPERATIVO – MORFOLOGIA 

Per formare l’imperativo in russo devi prendere in considerazione tre elementi: 
 l’aspetto del verbo, il tema e l’accento. 

 
ASPETTO: per fare l’imperativo imperfettivo parti dal paradigma del presente, per fare 
l’imperativo perfettivo parti dal paradigma del futuro perfettivo. 
TEMA: devi partire dal paradigma del verbo (ecco che averlo studiato bene torna 
UTILISSIMO!), verificare se il tema termina in vocale o in consonante in base alla seconda 
persona singolare del paradigma (così ti eviti i problemi dell’alternanza!) e aggiungere 
determinate desinenze che scoprirai fra poco. 
ACCENTO: puoi fare riferimento all’infinito oppure anche alla prima persona singolare del 
presente indicativo. 

 

 

 

 
È molto importante partire dalla seconda persona singolare, perché ti fornisce il tema 
giusto, soprattutto nel caso dei verbi con alternanza o cambio di radice! 

 

Questi schemi ti hanno presentato esempi di imperativo imperfettivo, ma il procedimento per la 
formazione del perfettivo è esattamente identico, dovrai solo partire dal paradigma del perfettivo 

e seguire le stesse regole. 

Aspetto: presente  
imperfettivo 

ЧИТА́ТЬ: leggere 

Tema:     ЧИТÁ-ЕШЬ ЧИТÁ-         → Tema in vocale aggiungi -Й (tu) o -ЙТЕ (voi) 

Accento: ЧИТÁТЬ ЧИТÁ-         → Accento sul tema ЧИТÁ-Й! ЧИТÁ-ЙТЕ! 

Aspetto:  presente 
imperfettivo 

ГОВОРИ́ТЬ: parlare 

Tema:      ГОВОР-И́ШЬ  ГОВОР-     →Tema in consonante aggiungi -И́ (tu) o -И́ТЕ (voi) 

Accento: ГОВОРИ́ТЬ -И́ТЬ  → Accento sulla desinenza ГОВОР-И́ ! ГОВОР-И́ТЕ! 

Aspetto: presente 
imperfettivo 

ПЕРЕВОДИ́ТЬ: tradurre 

Tema dal paradigma: 
ПЕРЕВОЖ-У́ 
ПЕРЕВО́Д-ИШЬ 

 
 
ПЕРЕВÓД- → tema in consonante 

 
 

aggiungi -И́ (tu) o -И́ТЕ (voi) 

Accento: ПЕРЕВОДИ́ТЬ Accento sulla desinenza → И́ТЬ ПЕРЕВОД-И́ ! ПЕРЕВОД-И́ТЕ! 

Aspetto: presente 
imperfettivo 

ГОТÓВИТЬ: preparare, cucinare 

Tema:     ГОТÓВ-ИШЬ ГОТО́В- → Tema in consonante aggiungi -Ь (tu) o -ЬТЕ (voi) 

Accento: ГОТÓВИТЬ ГОТÓB- → Accento sul tema ГОТÓВ-Ь! ГОТÓВ-ЬТЕ! 

Vai sul nostro sito 
 www.ita-rus.it 

per vedere gli altri argomenti! 
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1. I verbi il cui tema termina in doppia consonante, a prescindere dall’accento, 
prendono  all’imperativo le desinenze -И, -ИТЕ: 

 

ПО́МНИТЬ → ПО́МНЮ, ПО́МНИШЬ →  ПÓМНИ!   ПÓМНИТЕ! 
 

2. I verbi che sono composti con ДА-ВА́ , СТА-ВА́ , ЗНА-ВА́  
formano l’imperativo           dall’infinito e non dal presente: 

 

ВСТАВА́ТЬ → ВСТАВÁЙ!  ВСТАВÁЙТЕ!  
 

3. I verbi con gli infissi –ОВА- е –ЕВА- prendono la «У» al posto dell’infisso, dato che 
l’imperativo parte del tema del presente:  
 

РИСОВА́ТЬ → РИСУ́Й! РИСУ́ЙТЕ! 

4. I verbi riflessivi formano l’imperativo normalmente, secondo le regole di pagina 
1; alle  forme che otterrai dovrai solo ricordati di aggiungere: 
 
→ СЯ dopo consonante e Й  → ОДЕВÁЙ-СЯ!              ГОТÓВ-Ь-СЯ! 
→ СЬ dopo vocale     → ОДЕВÁЙТЕ-СЬ! ГОТÓВ-Ь-ТЕ-СЬ! 

 

5. Ricorda infine gli imperativi “rognosi” o irregolari di alcuni verbi: 
 

 

 
 

IMPERFETTIVI 

ИДИ́ , ИДИ́ТЕ                                      Vai ! Andate! (a piedi) - unidirezionale 

ХОДИ́, ХОДИ́ТЕ                                Vai ! Andate! (a piedi) - pluridirezionale 

HЕ ХОДИ ́, НЕ ХОДИ́ТЕ                    Non andare! Non andate! (a piedi), uni/pluridirezionale 

ЕЗЖА́Й, ЕЗЖА́ЙТЕ                             Vai! Andate! (con un mezzo) - unidirezionale 

Е́ЗДИ, Е́ЗДИТЕ                                Vai! Andate! (con un mezzo) - pluridirezionale 

НЕ Е́ЗДИ, НЕ Е́ЗДИТЕ                    Non andare! Non аndate ! (con mezzo) – uni/pluridirezionale 

ПЕ́Й, ПЕ́ЙТЕ                                     Bevi! Bevete ! 

ЕШЬ, Е́ШЬТЕ                                   Mangia! Mangiate ! 

ПО́Й, ПО́ЙТЕ                                        Canta ! Cantate ! 

БУДЬ, БУД́ЬТЕ                                     Sii ! Siate ! 

PERFETTIVI 

ПОЕЗЖА́Й, ПОЕЗЖА́ЙТЕ              Vai! Andate! (con un mezzo) - unidirezionale 

CХОДИ́, CХОДИ́ТЕ                           Vai! Andate! Fai/fate un salto a prendere …. (a piedi) 

СЯДЬ, СЯ́ДЬТЕ                                 Siediti! Sedete! 

ЛЯГ, ЛЯ́ГТЕ                                      Coricati! Coricatevi!  

ВСТАНЬ, ВСТА́НЬТЕ                      Alzati! Alzatevi! 
 


